
网络综合布线技术六类并非铜缆布线的总结 PDF转换可能丢

失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/261/2021_2022__E7_BD_91_

E7_BB_9C_E7_BB_BC_E5_c67_261237.htm 六类标准推出的意

义 2002年6月17日，美国通信工业协会正式通过了六类布线标

准，并以ANSI/TIA/EIA-568B的附录形式在6月24日正式印刷

出版，该标准正式命名为ANSI/TIA/EIA-568-B.2-1。自1997年8

月首次提出六类布线规范以来，历经五年之争，经过多次草

案修改，六类布线标准终于正式出台。 六类布线标准的出台

，不仅结束了商家在产品性能方面的纷争局面，也为用户选

择六类布线产品提供了一个可靠的技术依据。要区分真正的

六类布线系统，只要检验系统性能指标是否达到六类标准中

所有参数的规定要求即可。 五类、六类应用争议的焦点 自从

建筑智能化技术在我国推广应用以来，综合布线中有关非屏

蔽双绞线使用类别的争论就一直没有停止过。首先是布线供

应商与学术界的观点之争，布线供应商包括系统集成商，对

新技术、新产品都比较推崇，一方面他们想让自己的产品或

技术始终处于领先地位，以占有尽可能多的市场份额，同时

新技术、新产品的使用，也会极大地提高系统性能，提高产

品或企业的信誉。而学术界则更理智些，他们考虑更多的是

应用需求，并不盲目推崇新品。同时，在学术界内部也有两

种倾向，一部分人认为，目前我国的综合国力不强，在较多

领域对网络还没有如此高的应用需求，因而过高的投资实在

是资源浪费。其中，他最关注的是语音信息点使用电缆的类

别问题，因为模拟电话在很长一段时间内远远使用不了五类

电缆的带宽资源，更不要提超五类、六类了，所以有人认为



，综合布线将电话综合进去实在是没有必要，但是如果再单

独布设一套普通电话线路，实在是无法让人接受。要想真正

解决这个矛盾，恐怕只有等数字电话技术（IP电话)的发展了

，也就是多网合一的话题，但是多网合一已经提了好多年，

真正付诸实施，还有待时日。 另一部分人认为，布线技术始

终是要向前发展的，有需求才会有发展，国力不强，不代表

着什么都要落后，有条件、有需求的用户完全可以跟踪最新

技术，使用最新成果。笔者也完全赞同这种观点。对于五类

、六类布线的争议，笔者的观点是：对一个已经布设了五类

或超五类电缆的用户而言，如无网络转型等特殊需要，让他

们淘汰原有的五类或超五类电缆，重新布线六类电缆，来追

逐新技术，的确没有必要；而对一个新用户而言，是使用超

五类布线产品，还是使用六类产品，完全取决于用户的需求

和决策。就眼前而言，选择六类布线，单独从布线成本考虑

，要比超五类多30%～40%左右的成本，但却得到高带宽、高

性能的回报。2001年6月，美国通信工业协会针对当时的六类

草案，公布了基于六类平衡双绞线的全双工千兆以太网草

案TIA/EIA-854，最近TIA/EIA正着手推出一个新

的1000BASE-TX替代方案，从长远来看，随着六类布线标准

的发布，新的以太网传输标准1000BASE-TX的推出，基于六

类布线的千兆网络将会成为新的千兆网络应用主流技术，使

铜缆千兆到桌面投入实际应用。尽管两年前就正式推出了针

对超五类电缆的千兆网络应用标准IEEE 802.3ab，

即1000BASE-T，但昂贵的设备成本，始终阻碍了基于超五类

的千兆网应用，所以至今付诸应用的不多。据市场预测，基

于六类的千兆网卡、有源设备比超五类的成本低30%左右，



这在一定程度上也降低了网络的整体成本。 100Test 下载频道

开通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


